

Carnet de famille

Sont devenus **enfants de Dieu** par le baptême Raphaël Chataignier, Barnabé Debrabant et Maxime Velasco Dubled le 10 mai à St-Philippe-St-Jacques.

Est devenue **enfant de Dieu** par le baptême et a reçu la **Première Communion**, Noa Wieth le 11 mai à ND-du-Calvaire.

Nous avons dit **A-Dieu** à Corinne Viaud le 21 mai à St-Philippe-St-Jacques.

Pèlerinage diocésain en l'honneur de sainte Rita

« *La sainte des causes impossibles* » Et si vous veniez vivre une journée de pèlerinage le **samedi 14 juin** au sanctuaire Sainte-Rita – 7, rue Gentil Bernard à Fontenay-aux-Roses, l'un des cinq lieux jubilaires du diocèse, pour accomplir la démarche jubilaire et recevoir l'indulgence plénière. Mgr Yvon Aybram et le service des pèlerinages du diocèse vous invitent à prendre part à ce temps fort, une occasion unique de renouveau spirituel, pour (re)découvrir un lieu de prière vivant au cœur de notre diocèse.

Par son intercession, nous confions au Seigneur les intentions portées par les pèlerins.

Vous pouvez dès à présent envoyer vos intentions de prière à l'adresse suivante : contactpelerinages@diocese92.fr

Renseignements et inscriptions : www.diocese92.fr/pele-sterita-2025

Denier de l'Église

Pour rappel, la paroisse n'a pas d'autres ressources que les quêtes et dons. Et si la Ville s'occupe du "clos et du couvert" de St-Philippe-St-Jacques (murs, toiture et sécurité), qui lui appartient, tout le reste, en particulier Notre-Dame-du-Calvaire, est à notre charge. Le Denier donne par ailleurs droit à un reçu fiscal, pour une déduction de 66 % dans l'impôt sur le revenu. Donc un don de 300 € ne vous coûte que 100 €... <https://jedonneaudenier.org/>



Messes

MESSES DU DIMANCHE

Samedi soir
NDC 18 h

Dimanche matin
SPSJ 9 h 30
NDC 11 h

MESSES DE SEMAINE

Lundi	SPSJ	19 h
Mardi	SPSJ	12 h 15
Mercredi	NDC	9 h (dans la crypte)
Jeudi	SPSJ	19 h
Vendredi	NDC	9 h (dans la crypte)
Samedi	SPSJ	9 h

ADORATION DU SAINT-SACREMENT

SPSJ jeudi de 19 h 30 à 20 h 30, après la messe de 19 h
NDC vendredi de 9 h 30 à 10 h après la messe de 9 h

VÊPRES Chaque jeudi, à 18 h 40, à St-Philippe-St-Jacques

CONFESSIONS Chaque vendredi, de 17h à 19h, à St-Philippe-St-Jacques

Accueil paroissial : 1, place de l'église - 92320 Châtillon - Tel. 01 55 48 90 50

secretariat@paroissechatillon.com - <https://www.paroissechatillon.fr>

Église Saint-Philippe-Saint-Jacques (SPSJ) – place de la Libération

Église Notre-Dame-du-Calvaire (NDC) - 2, avenue de la Paix

Espace Partage Saint-Michel (EPSM) – 15, rue Pierre Sémard

ISSN 2491-3855



LE COURRIER

Bulletin d'information de la Paroisse de Châtillon

n°767 – du 24 mai au 6 juin 2025
6^{ème} et 7^{ème} dimanches de Pâques – Année C

L'Église est du côté de l'homme



Dans mon (petit) tour d'horizon des documents du concile Vatican II, à l'occasion de ses 60 ans, j'en arrive à la constitution pastorale *Gaudium et spes*. Après avoir réfléchi sur l'Église en elle-même, les pères conciliaires voulurent aborder "L'Église dans le monde de ce temps". Voici le début du texte, que je trouve très touchant :

Les joies et les espoirs, les tristesses et les angoisses des hommes de ce temps, des pauvres surtout et de tous ceux qui souffrent, sont aussi les joies et les espoirs, les tristesses et les

angoisses des disciples du Christ, et il n'est rien de vraiment humain qui ne trouve écho dans leur cœur. (...) La communauté des chrétiens se reconnaît donc réellement et intimement solidaire du genre humain et de son histoire.

Alors que le magistère était depuis longtemps sur la défensive -face à la philosophie des Lumières, à la science, à la modernité- on assiste à un retournement de position. L'Église arrête de se méfier de la société et de condamner ses évolutions, mais cherche à lui apporter l'éclairage de la foi. Car le monde moderne n'est pas encensé : en fait, les Pères conciliaires notent qu'il *apparaît à la fois comme puissant et faible, capable du meilleur et du pire, et le chemin s'ouvre devant lui de la liberté ou de la servitude, du progrès ou de la régression, de la fraternité ou de la haine*. Et ils relient cela à "un déséquilibre qui prend racine dans le cœur même de l'homme".

C'est pour cela qu'ils réfléchissent d'abord sur la vocation humaine. Et ils l'affirment : *Le mystère de l'homme ne s'éclaire vraiment que dans le mystère du Verbe incarné*. C'est Jésus qui nous permet de comprendre que l'homme a à la fois une dimension transcendante, infinie, et une misère profonde, une blessure, ce que la théologie appelle le péché originel. Mais Jésus vient restaurer l'homme ! Ce que la science ne pourra jamais faire...

Ainsi, le concile peut faire l'éloge de l'intelligence humaine, tout en l'appelant à rechercher aussi la sagesse ; il valorise la conscience, *à laquelle l'homme est tenu d'obéir*, mais il rappelle que la conscience doit être formée pour savoir reconnaître le bien ; il admet que la liberté est essentielle, et signale qu'elle n'est pas à confondre avec le droit de faire ce que je veux...

Enfin, face aux athées, qui voient dans la foi une forme de servitude, Vatican II soutient qu'au contraire, Dieu fonde la dignité humaine puisqu'il est présent dans le cœur de chacun et veut le libérer du péché et de la mort. De même, l'espérance de la vie éternelle ne détourne pas de l'engagement terrestre, puisque la foi se traduit par des actes de charité.

Père Nicolas

Qui sera le prochain curé ?

Ça y est, le secret est levé : j'ai la joie de vous annoncer que c'est le **père Jean-Marie Crespin** qui sera votre curé à compter du 1^{er} septembre ! Actuellement vicaire à la paroisse d'Asnières-Centre, il a déjà été curé (à Sainte-Cécile de Boulogne par exemple)... mais il se présentera plus en détail bientôt.

Père Nicolas

Retour sur le pèlerinage diocésain

Samedi dernier, **17 mai**, nous étions 6500 catholiques des Hauts-de-Seine réunis autour de notre évêque à l'église Saint-Sulpice de Paris : un moment fort de ce Jubilé 2025 !

De Châtillon, nous étions environ 200, dont une cinquantaine qui étaient venus complètement à pied depuis ND-du-Calvaire : bravo à eux ! Ils ont pour cela été nos ambassadeurs, chargés de représenter notre paroisse à Notre-Dame et d'y déposer nos intentions de prière. Un groupe d'une dizaine avait marché 2 heures, avec un bout de chemin en métro ; et le 3^e groupe, d'une centaine de personnes, dont de nombreuses familles du catéchisme, avait marché une heure puis terminé en métro.



Événements paroissiaux à venir

Fête de l'Ascension : 29 mai

Judi 29 mai, nous fêtons l'Ascension du Seigneur Jésus. Les messes auront lieu aux horaires du dimanche, soit à **9h30** à St-Philippe-St-Jacques et à **11h** à ND-du-Calvaire.

Neuvaine de l'Ascension à la Pentecôte : du 29 mai au 6 juin

Pour vous préparer à fêter la Pentecôte et demander à Dieu de recevoir à nouveau son Esprit, vous êtes invités à venir prier les vêpres le soir à **19h**, à **St-Philippe-St-Jacques**, du **jedi 29 mai (Ascension) au vendredi 6 juin**. Les vêpres sont la prière du soir, à base de psaumes ; elles durent environ un quart d'heure.

NB : En raison des messes qui ont lieu à 19h, le lundi 2 juin et le jeudi 5 juin, les vêpres seront avancées à 18h40, et rien le samedi 31 mai en raison de la messe de 18h à ND-du-Calvaire.

Veillée de prière des mères de Châtillon : 4 juin

Toutes les mamans, qu'elles participent déjà ou non à un groupe de prière, sont invitées à la grande veillée de prière annuelle qui aura lieu le **mercredi 4 juin**, à 21h, en l'église ND-du-Calvaire.

Joignez-vous aux mamans pour « prier pour vos enfants et pour tous les enfants du monde ».

Célébrer la Pentecôte en langues : 8 juin

A la Pentecôte, les apôtres parlèrent toutes les langues ! Comme chaque année, pour mettre en valeur la dimension universelle du don de l'Esprit et par conséquent de l'Église, les intentions de la prière universelle seront lues en français et dans une autre langue. **Nous cherchons donc des personnes dont la langue maternelle n'est pas le français**. Et n'hésitez pas à venir tous habillés avec le vêtement de votre région d'origine !

Confirmation des adultes : 15 juin

Treize adultes de Châtillon recevront le sacrement de la confirmation par le ministère de l'évêque, **dimanche 15 juin**, à 15h, à Boulogne, au milieu d'une centaine d'autres du Sud du 92 (un autre groupe, du Nord du 92, vivra cette étape le 22 juin) !
Merci de prier pour eux.

Conférence "L'Église en Côte d'Ivoire" : 18 juin

Le père Bi Goh devait nous parler le 21 novembre de l'Église en Côte d'Ivoire... mais c'est le jour où il a neigé, nous avons dû annuler in extremis ! Qu'à cela ne tienne : maintenant qu'il fait beau, rendez-vous **mercredi 18 juin**, à 20h45, dans les salles de la Source, à ND-du-Calvaire.

Veillée de louange : 20 juin

Venez louer le Seigneur le **vendredi 20 juin**, à 21h, à ND-du-Calvaire ! Le thème en sera : *"La force de l'Esprit"*.

Barbecue de fin d'année : 22 juin

Dimanche 22 juin, à ND-du-Calvaire, nous partagerons après la messe le verre de l'amitié... et vous êtes tous invités à rester déjeuner ! En fin d'année, avant la dispersion des vacances, avant aussi le changement de curé (eh oui !), prenons ce temps convivial.

La paroisse se chargera de l'apéritif et des saucisses ; **nous comptons sur vous pour les salades, boissons et desserts**.

PS de la secrétaire : nous en profiterons pour remercier le père Nicolas pour ses 8 années auprès de nous. Des enveloppes sont disponibles à l'accueil paroissial si vous souhaitez participer à un cadeau. Vous y trouverez également le livre d'or, qu'il a reçu pour ses 25 ans, afin que vous puissiez y coller une photo de vous pour qu'il ne vous oublie pas ! N'oubliez pas de mettre votre nom ! Une cagnotte en ligne suivra.

Diaconie

Écologie intégrale

- Ça fait 10 ans que le pape François a publié l'encyclique *Laudato Si* sur l'écologie intégrale, c'est-à-dire sur l'urgence de prendre soin à la fois de notre environnement naturel et des plus fragiles. Nous en rendons grâce à la messe de 11h le **dimanche 1^{er} juin**.

- En France, la 19^e édition de la Fête de la Nature se déroule du **21 au 25 mai** ; dans notre ville, le jardin partagé Félicie Hervieu (20, bd de la Division Leclerc) ouvre ainsi ses portes le samedi 24 mai de 10h à 12h.

- Dans ce cadre, le **24 mai** a lieu le "mégathon", c'est-à-dire qu'on part à la chasse aux mégots, qui sont très polluants ! De 10h à 13h, au jardin Félicie Hervieu, opération ramassage de mégots.

Brico-jardin : 14 juin

Appel aux bonnes volontés pour s'occuper du jardin de ND-du-Calvaire !
Rendez-vous **samedi 14 juin**, de 9h30 à 12h.

Braderie solidaire des Équipes Saint-Vincent : 14 et 15 juin

Samedi 14 juin, de 10h à 18h30 et **dimanche 15 juin**, de 10h à 17h, aura lieu la **braderie des Équipes Saint-Vincent**, à l'espace Maison Blanche - 2, avenue Saint-Exupéry à Châtillon.

Vente bon marché : vêtements adultes et enfants neufs ou en très bon état, jouets, livres, sacs, chaussures, bijoux, vaisselle et linge de maison... La recette de ces journées permettra de verser des aides aux plus démunis, de financer des projets à caractère social.